

## Déclaration du 13 décembre, Bécon-les-Granits

**Nous avons appris cette semaine la délivrance des permis pour les 3 projets miniers portés par Breizh ressources (Epona, Taranis et Bélénos). Depuis cette nouvelle, je ne vous le cache pas, pour nous opposants à ces 3 projets, notre humeur a changé / notre état d'esprit a changé...et notre détermination est exacerbée.**

Pourquoi ? Parce que cette étape avant la délivrance de ces permis aurait dû être celle de la concertation pour toutes et tous, habitantes et habitants des territoires concernés.

Seulement 87 avis spécifiques à Bélénos ont été recueillis lors de la deuxième consultation publique en mai juin 2025. Ceci pour une population de 41 889 habitants. Le taux infime démontre l'échec de la publicité et que la procédure a privé la population d'une garantie fondamentale - participer effectivement à la décision.

Breizh ressources nous redit *aujourd'hui* : "Le PERmis ne donne pas le droit d'ouvrir ou d'exploiter une mine, mais vise à mieux connaître le potentiel géologique d'une zone donnée".

Nous lui répondons: Pensez-vous sérieusement que nous allons croire que votre société filiale d'Aurania est chargée de produire seulement de belles cartes géologiques à la France, aider à l'action du BRGM (Bureau de recherches géologiques et minières) par un grand inventaire des ressources du sous-sol ? Non ! l'aspect "Exclusif" inclus dans ces permis / concerne l'exploration et l'exploitation à venir. Il suffit de le vérifier ....de l'exploration à l'exploitation il n'y a qu'un pas.

Breizh Ressources appartient à un spéculateur Canadien (Aurania Resources) dont son Président a pour slogan : "**je fais d'une terre pauvre une terre riche**" , au mépris des populations locales qui ne l'ont pas attendu pour vivre et cultiver la terre.

Sous couvert de recherche de Terres rares et métaux critiques pour la transition énergétique et la souveraineté nationale, Breizh Ressources, porteur du projet, obéit prioritairement à une logique financière, et cherchera principalement de l'or, **dont les indices de présence sont importants sur notre territoire**

**Seulement 11 % de l'or sert à l'industrie, les 89 % autres sont pour la joaillerie ou transformés en lingots pour remplir les coffres des banques au profit de spéculateurs !**

Autrement dit: on extrait du sous-sol, ce qu'on va remettre dans le sous-sol !

- L'extraction des métaux nécessite une **grande quantité d'eau**. La roche broyée est mélangée à du **cyanure, de l'acide sulfurique** puis immergée

dans des bassins de rétention d'eau. Il ne manque pas d'exemple à travers le monde de fuites qui contaminent les nappes phréatiques de surface / et souterraines

- Assèchements des puits, effondrements, ruptures de bassin de rétention des résidus miniers, dispersion de poussières toxiques...**Les risques sont importants** et avérés, les paysages transformés, défigurés ... En EUROPE, pour exemple Rio Tinto en Espagne / ou TIROUNA en Suède
- D'après la CRIIRAD (**Commission de Recherche et d'Information Indépendantes sur la Radioactivité**) les travaux d'exploration (carottage, tranchés, forages,...), puis d'exploitation, présentent **un risque d'irradiation et de contamination radioactive** pour les personnes riveraines ou employées, en raison d'une présence importante de **Radon**. **le Sous-sol est naturellement granitique (notamment à Bécon-les-Granits), favorisant le radon...les zones sont classées en zone 3 (niveau maximum d'exposition)**
- Le projet Bélénos ne brille pas par sa transparence ! Pourquoi les citoyens possédant jardins, terres, pourquoi les paysans n'ont-ils pas été avertis de leur droit à exercer le refus de l'exploration ?

C'est ce que nous proposons, les fiches de refus sont à votre disposition....

Il est temps d'agir, de réagir pour nous défendre de ces prédateurs économiques.

Lors de ce rassemblement, nous, citoyens et citoyennes attachés à l'avenir de notre territoire, allons remettre aux élus de Bécon-les-Granits une lettre de doléance pour obtenir une position claire.

Ils ne seront pas là tout à l'heure, Mme la Maire m'a dit cette semaine qu'elle fait le choix de nous recevoir lundi prochain à 16h30. C'est pas ce qui était prévu, mais l'essentiel c'est de lui remettre notre lettre de doléance et d'avoir un dialogue avec elle et la municipalité

Nous lui dirons que notre refus est total, argumenté et étayé par des organismes scientifiques: l'analyse de SystEx d'une part: groupe d'ingénieurs géologues dédié aux questions minières et le CRIIRAD que j'ai cité tout à l'heure.

c'est un refus citoyen et lucide. La transition énergétique se réfléchit dans sa globalité sous tous ses aspects. On nous dit "certains métaux sont indispensables aux technologies du quotidien et aux équipements de la transition énergétique:

Le Pacte vert Européen pour une neutralité carbone d'ici 2050 pose évidemment la question du type d'énergie ..... mais jamais la question n'est posée sur nos besoins réelles ?

L'industrialisation des pays du Sud et la transition énergétique telle qu'elle est promue aujourd'hui risquent d'induire une multiplication par au moins trois la production de métaux dans le monde ces prochaines décennies. Cela signifie produire dans les seules trente-cinq prochaines années plus de métaux qu'il n'en a été extrait dans toute l'histoire de l'humanité. Impensable !

Nous sommes dans un régime de surconsommation métallique; nous sommes donc face à ce paradoxe où pour faire face à nos soi-disant besoins en équipements de la transition énergétique, il faudrait polluer encore et toujours plus ?

Non, notre feuille de route doit passer par la sobriété, nous devons nous questionner sur notre rapport aux matériaux stratégiques, à l'intensification de nos usages. Voilà les questions premières, les vrais questions pour lesquelles nous devons débattre.

Et pour finir:

Je veux m'adresser ici , personnellement à Guillaume MANIAS (BR) et Keith BARON (Aurania). Oui c'est possible !

Guillaume, Keith, Par Bélénos ! nous voulons vous dire que nous sommes les irréductibles Gaulois qui résistons encore et encore et toujours à l'envahisseur. Et la vie n'est pas facile pour ceux qui veulent un monde étriqué à leur seule dimension, à leur seule image. Nous sommes de cette terre de l'Ouest, riche des luttes passées, nous sommes de ce même paysage, toujours dressés, toujours déterminés.

ET par Toutatix un certain nombre de décideurs comme vous se sont cassés les dents comme les Romains, je pense ici au projet d'enfouissement des déchets radioactifs du Bourg-d'Iré, Notre dame des Landes ...et pour bientôt (car jamais deux sans trois) , n'ayez aucun doute, vos projets miniers de Bretagne à l'Anjou.

Merci à vous !